

El Ovallino



SEGUNDO PARTIDO DE LA "ERA GARECA"
CHILE CAE POR 3 A 2 EN AMISTOSO ANTE FRANCIA
08

PRESIÓN CIUDADANA PARA APOYAR REFORMAS
CUESTIONAN DICHOS DEL SENADOR NÚÑEZ
04

EN DIFERENTES POBLACIONES DE OVALLE
INVITAN A CLASES DE ZUMBA Y BAILE ENTRETENIDO
07

TAMBIÉN DENUNCIAN CORTE DE CAMINO

APUNTAN A PLANTA DELTA POR DAÑO AMBIENTAL

Una familia ovallina aseguró que su propiedad fue contaminada con los residuos de la mina, frustrando sus planes de vivir en el lugar. Agregan que, desde hace años que vienen exigiendo soluciones, pero hasta el momento, no han obtenido una respuesta satisfactoria.

02



INCENDIO EN BARRANCONES DE RÍO RAPEL CONSUME 3,5 HECTÁREAS 03

RECUPERACIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS
DESTACAN AMPLIA INTERVENCIÓN DE SEGURIDAD EN POBLACIÓN 8 DE JULIO

06



AFECTADOS TAMBIÉN REPORTAN CORTE DE CAMINO

Vecinos denuncian daño ambiental en sus terrenos: apuntan a planta Delta

Una familia ovallina aseguró que su propiedad fue contaminada con los residuos de la mina, frustrando sus planes de vivir en el lugar. Agregan que, desde hace años que vienen exigiendo soluciones, pero hasta el momento, no han obtenido una respuesta satisfactoria.



Los vecinos afectados piden, como compensación, que la minera los indemnice o bien, les compre los terrenos.

CEDIDA

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Hace casi 10 años que la familia Ahumada se vio afectada por relaves de la planta minera Delta en la comuna de Ovalle, provocándoles una serie de complicaciones.

“El año 2015 se vino un relave hacia nuestros terrenos, dejando muy contaminado. Todos mis hermanos estamos con este problema, porque todos tenemos nuestros lotes por una herencia. Son nueve lotes de una hectárea cada uno. Además, acá hay mucho viento, entonces cuando eso pasa levanta todo el polvillo”, explicó Rosa Ahumada, una de las afectadas por esta situación.

“Llevamos años con este tema, y no hemos llegado a ninguna solución. La otra vez, yo pedí que me limpiaran el terreno, pero no lo hicieron. Esperamos este año tener alguna solución”, agregó.

En tanto, uno de los hermanos de Rosa, Hugo Ahumada, lamentó que sus planes de habitar en el lugar se hayan visto frustrados por esta situación. “Desde que se instaló la planta Delta hemos tenido problemas

NOSOTROS HEMOS QUERIDO VENDER ESTOS TERRENOS, PERO NO LO HEMOS PODIDO HACER, PORQUE LA CONTAMINACIÓN SE VE MUCHO, NADIE NOS QUIERE COMPRAR. POR ESO NUESTRO LLAMADO ES A QUE SE PONGAN LAS PILAS Y NOS PUEDAN COMPRAR LOS TERRENOS QUE ELLOS MISMOS NOS CONTAMINARON”

ROSA AHUMADA

VECINA AFECTADA POR RELAVES

con la contaminación. Hay problemas con los relaves y las partículas que arrastra el viento hacia nuestra

propiedad. Esto ha provocado una pérdida del valor de los terrenos, no hemos podido habitar el lugar por esto. Yo tenía la idea de construir una vivienda aquí, pero no es seguro. Cuando ocurrió lo de los relaves se tuvo que cambiar el plan, además de que ellos ocuparon superficie hasta el límite de nosotros. Se supone que si es una minera deberían tener más cuidado con eso”, indicó.

“Cuando hay viento las partículas se arrastran y se produce una nube con los desechos. En la planta Delta no han realizado un plan para la comunidad, ven por los intereses de ellos no más”, aseguró.

A esta denuncia sin embargo, se suma otra, según este vecino. “Yo no tengo acceso a mi terreno, porque la planta cerró el paso de servidumbre. Ellos se instalaron y no dejan pasar. Actualmente yo no puedo entrar a mi terreno”, puntualizó.

EXIGEN SOLUCIONES

A juicio de los afectados, algunas soluciones para remediar esta situación

podría ser pagarles una indemnización, o que la propia planta minera les compre la propiedad.

“Nosotros hemos querido vender estos terrenos, pero no lo hemos podido hacer, porque la contaminación se ve mucho, nadie nos quiere comprar. Por eso nuestro llamado es a que se pongan las pilas y nos puedan comprar los terrenos que ellos mismos nos contaminaron”, declaró Rosa.

En esa línea, su hermano descartó la decisión de vivir en el lugar.

“El terreno ya perdió valor, y por eso pedimos una indemnización, o podríamos comprarnos los terrenos. Esa sería una solución, porque los relaves están al límite, y si ya han tenido derrames, significa que construir una vivienda ahí no es seguro”, sostuvo.

Al ser consultados por esta situación, desde ENAMI aseguraron que el encargado de relaciones comunitarias de la empresa se ha reunido con los vecinos afectados.

En ese contexto, afirman que ya se trabaja en una propuesta que se le presentará a los vecinos dentro de los próximos días.



Todo lo que necesitas lo encuentras en nuestra oficina:

AVISOS COMERCIALES AVISOS ECONÓMICOS AVISOS LEGALES

BOLETÍN OFICIAL DE MINERÍA SUSCRIPCIÓN OBITUARIOS

www.elovallino.cl

Visítanos en calle Miguel Aguirre 109, Ovalle.



COMBATE DE LAS LLAMAS CONTINUARÁ ESTE MIÉRCOLES

Incendio forestal en Barrancones de Río Rapel consume 3,5 hectáreas

Producto del siniestro debieron ser evacuadas 15 viviendas y cerca de 20 personas, las que afortunadamente no presentaron mayores afectaciones. En medio de esta emergencia, el alcalde Cristian Herrera Peña reiteró el llamado a que un helicóptero de la CONAF se mantenga de forma permanente en la provincia.



El incendio forestal se originó a eso de las 14:00 horas de este martes.

CEDIDA

“DEBIÉRAMOS TENER PERMANENTEMENTE UN HELICÓPTERO EN NUESTRA PROVINCIA. NO ES POSIBLE QUE TENGAMOS QUE ESPERAR 2 HORAS PARA QUE LLEGUE DESDE VALPARAÍSO. ESO ES TIEMPO VALIOSO”

CRISTIAN HERRERA PEÑA
ALCALDE DE MONTE PATRIA

y gracias a eso se pudo combatir el incendio. Trabajamos en conjunto con la municipalidad y Carabineros para resguardar la seguridad de cada una de las personas que habitan esta localidad”, indicó.

Por su parte, el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera Peña, destacó que no haya existido una afectación humana, pero reiteró su llamado a que la aeronave pueda mantenerse permanentemente en la región, en consideración de la sequía que propiciara la ocurrencia de incendios durante todo el año.

“Lamentar una vez más que ocurra un incendio en nuestra comuna, lo que mantiene a nuestros equipos de emergencia, a Bomberos y a la CONAF trabajando fuertemente. Este es un llamado de atención. Se lo hemos dicho incluso al Presidente de la República, en nuestra provincia -dada la situación hídrica- no hay temporada alta de incendios, pues éstos se van a provocar en cualquier minuto, y tenemos que estar preparados para eso. Perdimos tiempo precioso con la aeronave que se tuvo que pedir a Valparaíso. Debíamos tener permanentemente un helicóptero en nuestra provincia, porque no es posible que tengamos que esperar 2 horas para que llegue desde allá. Eso es tiempo valioso. Hay familias que debieron ser evacuadas de manera preventiva. Estaremos generando las evaluaciones cuando correspondan, pero no hay una afectación humana importante, salvo algunos vecinos que por inhalación del humo han tenido alguna complicación. No hay nada grave que lamentar, y esperamos que se mantenga de la misma manera”, sostuvo.

Hasta el cierre de esta edición se contabilizaban 3,5 hectáreas consumidas por las llamas.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Monte Patria

A eso de las 14:00 horas de este martes se originó un nuevo incendio forestal en la comuna de Monte Patria, esta vez en el sector de Barrancones de Río Rapel, declarándose Alerta Roja y la inmediata activación de los equipos de emergencia y combate contra el fuego.

Hasta el lugar llegaron siete compañías de bomberos de la comuna, además de brigadistas de la CONAF, quienes combatieron las llamas para evitar su propagación. También se hizo presente Carabineros para controlar el tránsito, y autoridades locales para catastrar la situación.

Producto del siniestro, debieron ser evacuadas 15 viviendas y unas 20 personas, las que afortunadamente no presentaron mayores afectaciones, salvo algunas revisiones de salud por inhalación de humo.

Finalmente, pasadas las 18:00 horas el incendio fue contenido, información que fue dada a conocer por el comandante de Bomberos de El Palqui, Monte Patria, Juan Esteban Almonacid. “Ello significa que ya no tenemos puntos que puedan generar una propagación, evitando afectación a la estructura o que la deforestación siga avanzando. Por ahora estamos enfocados en apagar algunos puntos calientes cercanos a viviendas. Por sus características, este es un incendio que lo más probable es que siga activo este miércoles, no con la fuerza que tiene actualmente”, apuntó.



Producto de la emergencia, se gestionó la concurrencia de un helicóptero de la CONAF desde la Región de Valparaíso.

CEDIDA

Por su parte, el jefe regional de operaciones de la CONAF, Diego Ogalde advirtió que “este es el incendio número 71 en nuestra región. Se ha hecho un buen trabajo en conjunto con todas las unidades de emergencia. CONAF con sus brigadas, camiones aljibe y helicóptero, ha logrado trabajar con bomberos para bajar la intensidad de este incendio. Sin embargo, por las condiciones de este incendio se mantiene el trabajo, y se continuará este miércoles”, apuntó.

NECESIDAD DE UN HELICÓPTERO PERMANENTE

Al respecto, la delegada presidencial del Limarí, Marily Escobar Oviedo, destacó las gestiones que permitieron que un helicóptero de la CONAF llegara a la zona proveniente de Valparaíso, trabajo que fue fundamental para contener el incendio.

“Nos encontramos en terreno para visualizar y gestionar cualquier tipo de apoyo que se requiera, como fue el tema del helicóptero, lo que se solicitó

INICIATIVAS CLAVES NO HAN MOSTRADO AVANCES

Cuestionan a senador Núñez por **llamar a la “presión social”** para aprobar reformas

El senador del Partido Comunista instó al Gobierno a recurrir a la presión de la ciudadanía con tal de que los proyectos del Ejecutivo puedan tener un mayor progreso, frase que no pasó desapercibida entre parlamentarios, quienes criticaron la afirmación.



LAUTARO CARMONA

El parlamentario señaló que en el Senado actualmente hay un “quiebre brutal” que no permitirá avanzar en la agenda parlamentaria.

FRANCO RIVEROS B.
La Serena

El senador del Partido Comunista (PC) Daniel Núñez llamó al gobierno a “convocar a la presión de la ciudadanía” para sacar adelante las reformas legislativas que impulsa el Ejecutivo, al señalar que en el Senado actualmente hay un “quiebre brutal” que no permitirá avanzar en la agenda parlamentaria.

“La verdad es que después de lo ocurrido en la elección de la mesa del Senado, las reformas corren un riesgo enorme, porque la verdad es que acá se quebró

algo esencial en la política, que es la confianza, que se basa en una palabra empeñada”, indicó el senador Núñez en declaraciones a CNN Chile.

En este sentido, sostuvo que el acuerdo “se incumplió y no hay un argumento. Más encima, aparte de esto, a través del engaño se pretende también instalar una mayoría opositora en la comisión de Hacienda”.

Frente a los dichos de Núñez, el diputado Marco Antonio Sulantay (UDI)

aseguró no tener dudas “de que lo señalado no es otra cosa más que una reacción visceral y no aquilatada respecto al cambio en las fuerzas políticas experimentado en el Senado luego de la elección del nuevo presidente de la testera”.

“Una vez más, el Partido Comunista saca a relucir sus históricas credenciales antidemocráticas, invocando a la ‘calle’ como una forma de evadir la realidad que demandan las mayorías”, remarcó. Por su parte, Víctor Pino, diputado del partido Demócratas, aseguró que “dichos como estos potencian mi decisión de no votar por el Partido Comunista para presidir la Cámara de Diputados. No puedo imaginar un sentir más antidemocrático que llamar a la ciudadanía a ejercer una presión social, cuando las cosas no resultan como ellos quieren”.

“Todos los parlamentarios debemos tener claro, que la máxima representatividad de la ciudadanía está en el Congreso Nacional, y aquí es donde todas las miradas confluyen para sacar las leyes beneficiosas para el país y su gente”, añadió.

En esa línea, Pino puntualizó que “lamentablemente ésta es la democracia que al Partido Comunista no le gusta y cuando las ideas van en contra de sus ideologías empiezan a llamar a la agitación y la revuelta con el fin de desestabilizar al país”.

En tanto, Carolina Tello, diputada del Partido Comunista, afirmó que “la ciudadanía tiene el legítimo derecho a manifestarse, a organizarse, a canalizar sus demandas públicamente. Ese es un derecho universal y asegurado en nuestro país”, reafirmó.

“Ahora, nuestro rol como autoridades es el de canalizar esas demandas en las formas que establece nuestro or-

denamiento, logrando mayorías en el parlamento o administrando y ejecutando si somos gobierno”, agregó.

Además, sostuvo que como diputada, le toca articular mayorías parlamentarias para lograr hacer realidad demandas sociales de las cuales fue vocera, tanto desde su rol en ABOFEM como en Unidad Social.

“Esto, sobre todo desde la Comisión de Mujeres y Equidad de Género de la Cámara, donde hemos logrado impulsar leyes como el pago efectivo de pensiones de alimentos, reparación a víctimas de femicidio, ley integral de violencia contra la mujer, demandas históricas de las mujeres en Chile”, complementó.

ACUERDOS PARA SACAR ADELANTE INICIATIVAS DEL GOBIERNO

Lejos de polemizar, el senador del partido Demócratas, Matías Walker, durante la jornada de ayer participó en un encuentro protocolar entre el Presidente Gabriel Boric y la nueva mesa del Senado, donde se abordaron las urgencias legislativas instancia que fue calificada como “una buena reunión de trabajo”.

“Quiero ser muy honesto, lo que más conversamos es la prioridad que debe tener la agenda de seguridad como también la necesidad de llegar a un acuerdo en materia de pensiones, la reforma a la ley de la renta no fue parte del contenido de la reunión sino que es parte de lo que va a analizar la Comisión de Hacienda y nosotros entendemos que debemos llegar a un acuerdo en materia de pensiones”, explicó sobre la reunión.

En tanto, frente a los dichos del senador Núñez, comentó que “el Partido Comunista se alimenta constantemente del conflicto. La ciudadanía se ha manifestado una y otra vez en las urnas contra las propuestas refundacionales y quiere buenas reformas que solucionen sus problemas, lejos de las ideologías. Las desafortunadas declaraciones del senador Núñez contrastan con la buena reunión que tuvimos la nueva mesa del Senado con el Presidente de República en la que concordamos la necesidad de trabajar por grandes acuerdos, para sacar adelante la agenda de seguridad y también para lograr un acuerdo en materia de pensiones”.

En ese sentido, Walker aseguró que “todas las iniciativas del Ejecutivo vamos a analizarlas en su mérito y daremos la garantía de una tramitación ágil y responsable para que todos los proyectos sean puestos en tabla. Eso incluye la regla del uso de la fuerza o la infraestructura crítica, para enfrentar al crimen organizado y la inseguridad”, afirmó.

CARTELERA

CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.
(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)
*Los horarios esta sujetos a modificación.

INCLUSO LLEGARON A LEVANTARSE LA VOZ

Centro de residuos genera nueva polémica entre Naranjo y consejeros regionales

El incidente se produjo debido a que la iniciativa habría sido “ingresada por la ventana” por la autoridad, sin ser previamente presentada a los integrantes del órgano colegiado para su conocimiento y análisis.

RICARDO GÁLVEZ P.
La Serena

Después de varios meses de ausencia debido a vacaciones, permisos administrativos y licencias médicas, el pasado miércoles, la gobernadora, Krist Naranjo, reapareció públicamente en el segundo gabinete integrado realizado en La Moneda, instancia que reunió a diferentes representantes del ejecutivo y de a las máximas autoridades regionales, con el objetivo de coordinar políticas públicas territoriales.

Sin embargo, aún no había sido parte de una sesión del consejo regional. Hasta ayer.

Y al igual como se ha repetido durante la mayor parte de su gestión, Naranjo se vio envuelta en diversas polémicas con los integrantes del órgano colegiado, llegando incluso a levantarse la voz.

Así, luego de que el presidente de la comisión de Presupuesto, Inversión y Control de Gestión, Javier Vega, presentara las iniciativas a aprobarse, afirmó que una de ellas, en particular la construcción de un centro de gestión de residuos inorgánicos en la Provincia de Elqui y que fue incluida por la gobernadora, no tuvo mayor socialización con ellos.

“En ningún caso nos encontramos rechazando el proyecto que nos dio a conocer, sólo estamos solicitando poder estar más al tanto”, agregó el consejero regional, Pedro Valencia.

No obstante, la discusión aumentó de tono cuando Naranjo le negó la palabra a Ximena Ampuero, situación que generó su molestia.

“Ni siquiera comencé a hablar, señora. ¿Qué le pasa? Deme el derecho a poder argumentar. Déjeme ocupar mis minutos al igual como lo hacen mis colegas. Tengo el derecho a opinar”, señaló.

En esta línea, Ampuero le exigió a la gobernadora la oportunidad de ser considerados, no sólo en visar las diferentes iniciativas, sino que también en su análisis, “y no enviarlos



En la sesión se vivieron diferentes momentos de tensión entre la gobernadora y los consejeros regionales.

LAUTARO CARMONA

NI SIQUIERA COMENCÉ A HABLAR, SEÑORA. ¿QUÉ LE PASA? DEME EL DERECHO A PODER ARGUMENTAR. DÉJEME OCUPAR MIS MINUTOS AL IGUAL COMO LO HACEN MIS COLEGAS”

XIMENA AMPUERO
CONSEJERA REGIONAL

con urgencia para que nosotros los votemos, por cuanto llegar y darles el visto bueno, no es únicamente nuestra facultad”, manifestó.

Como en ese momento el ambiente era de máxima tensión, Naranjo decidió no darle la palabra a ningún consejero regional más, determinación que encendió más los ánimos.

“Entonces, no aprobamos nada más”, dijo, Tatiana Castillo.

De esta forma, la gobernadora tuvo que dar su brazo a torcer y es así como dejó argumentar a Cristian Rondanelli, Paola Cortés y a Juan Barraza.

“Que sea conversado y no con agresiones”, sostuvo.

Es allí cuando Rondanelli le recordó que el gobierno regional de Coquimbo está compuesto por la totalidad de los presentes durante la sesión. Es así como todo proyecto que Naranjo priorice debe ser ingresado previa-

EN NINGÚN CASO NOS ENCONTRAMOS RECHAZANDO EL PROYECTO QUE NOS DIO A CONOCER, SÓLO ESTAMOS SOLICITANDO PODER ESTAR MÁS AL TANTO DE SUS DETALLES”

PEDRO VALENCIA
CONSEJERO REGIONAL

mente a la respectiva comisión para estudiarlo.

“Así como usted nos está entrando un proyecto por la ventana, tenemos otros muy relevantes que también

necesitan ser priorizados”, añadió. De esta manera, la gobernadora aseguró que la construcción de un centro de gestión de residuos inorgánicos en la Provincia de Elqui, es una urgencia y es así como fue presentado.

“En un sentido colaborativo, estamos dispuestos a que la iniciativa siga en comisión, nos falta información (...), pero podríamos votar el resto de la cartera de proyectos”, concluyó Darwin Ibacache.

Cabe recordar que Coquimbo fue la región con más baja ejecución presupuestaria en el país. La zona registró un 92,5% de gasto público durante el año 2023. En esta línea, diversas voces criticaron la gestión de Krist Naranjo al frente del gobierno regional, subrayando su demora en la tramitación de proyectos e insuficiente capacidad técnica para materializarlos.

edn impresores

COTIZA CON NOSOTROS

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memorias
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Distribución
- Implementación de diseño estratégico y más

info@edn.cl - admventas@edn.cl

MÁS INFORMACIÓN: LA SERENA (51) 2 200400 • (51) 2 200410 • (51) 2 200424 • COQUIMBO: (51) 2 200405

CALLES SIN VIOLENCIA

Refuerzan seguridad en Provincia de Limarí con operativos en terreno

Dentro de los diversos planes para erradicar los delitos en la zona, se encuentran intervenciones y análisis de ilícitos para identificar los más recurrentes y los lugares donde se efectúan. Junto con esto, se ha notificado una disminución de delitos en los últimos meses de acuerdo a las cifras de la prefectura local.



CEDIDA

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Con el objetivo de mantener a la comunidad resguardada, la Delegación Presidencial Provincial de Limarí, Ministerio Público, Carabineros de Chile, Policía de Investigaciones y sus divisiones especializadas, se han mantenido en las calles para ejecutar un plan de seguridad, desplegando a OS7, OS14 y generando acciones mancomunadas en favor de los vecinos y vecinas que requieren apoyo

Según cifras de S.T.O.P. (Sistema Táctico de Operación Policial), en la provincia se ha registrado un descenso del 24% de delitos en la última semana de registro.

urgente ante la necesidad de un funcionamiento tranquilo de sus barrios.

Junto con ello, se realizó la sesión S.T.O.P. (Sistema Táctico de Operación Policial) del mes, que busca prevenir y disminuir delitos mediante análisis de datos y focalización, donde se compararon las cifras de delitos y una observación de las zonas con

mayor ocurrencia. En esta reunión se evaluaron las cinco comunas de la provincia y se llegó a la conclusión de que en la Prefectura Limarí han disminuido los casos en un 24% dentro de la última semana de registro.

Asimismo, en el mes hubo una baja del 11.5% en materia de delitos y, en el año a la fecha, se registró un -7.8%, lo que evidencia todo el trabajo especializado que busca erradicar la delincuencia.

Por otra parte, los planes en terreno se enfocan en los patrullajes preventivos, los controles en zonas claves en sectores con horarios afectados, donde se expanden patrullas de tránsito y alcoholes. Se ejecutan diversas campañas preventivas basadas en el Modelo de Integración Carabineros-Comunidad (MICC) y se organiza el recorrido con motos.

Como ejemplo, se destaca el procedimiento conjunto entre Carabineros, OS14, la Delegación Presidencial Provincial de Limarí, Seguridad

Ciudadana y el Municipio de Ovalle, donde se produjo una intervención de seguridad en uno de los barrios clave de Ovalle. En el lugar se evidenció un ruco y luego del llamado de funcionarios municipales, se despejó la zona y se realizó una poda masiva donde se acumulaba basura y ropa, además de obstaculizar la vista, la grabación de cámaras y el tránsito de peatones. Por último, se fiscalizaron vehículos abandonados en la calle para evaluar si mantenían encargo por robo o gestionar el retiro de los mismos. Asimismo, se dialogó con personas en situación de calle generando un compromiso de ayuda y derivando sus casos a los servicios correspondientes.

Es por esto que la delegada presidencial provincial de Limarí, Marily Escobar Oviedo, enfatizó la labor que se gestiona en favor de los vecinos y vecinas. "Hemos realizado un trabajo en territorio con fiscalización para poder darle tranquilidad a la comunidad en donde ellos transitan, principalmente espacios públicos. Recuperar los espacios es una preocupación constante del gobierno y nos encontramos realizando un gran trabajo coordinado con carabineros y con la municipalidad para poder combatir el crimen que se genera en cada uno de estos puntos", concluyó.

Finalmente, continúa el trabajo en conjunto para controlar los ilícitos, salvaguardar a las familias de la provincia y mantener las calles sin violencia, proyectando más intervenciones con carácter cultural, deportivo y social.

EXTRACTO

Ante el Primer Juzgado de La Serena, calle Rengifo N°240, La Serena, Juicio Ejecutivo, Rol C-2235-2023, caratulados "BANCO SANTANDER CHILE con SANHUEZA", se rematará el día 23 de abril de 2024, a las 12:00 horas en el recinto del Tribunal, el inmueble inscrito a fojas 2553 vuelta, N°3455 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle del año 2022, consistente en Departamento n°101 del 1er. piso, del Edificio B y el derecho de uso y goce exclusivo del Estacionamiento n°97, ambos del Condominio Senderos del Limarí II, con acceso por calle Alberto Blest Gana n°674, Ovalle. Rol de Avalúo Fiscal N°3118-33. El mínimo será el valor de la tasación fiscal aprobada por el Tribunal ascendente a \$39.610.080.-. Interesados rendir caución por valor equivalente al 10% del mínimo establecido para la subasta, en vale vista a la orden del Tribunal. Demás antecedentes en el expediente. La Serena, 20-03-2024.

NATALIA TAPIA ARAYA,
SECRETARIA (S).

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl



Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle

CITACIÓN

Se cita a Junta General Extraordinaria de la **Comunidad Agrícola El Potrero de Huatulame**, para someter a votación la Segregación de tres inmuebles, citándose a los comuneros para el día **martes 23 de abril de 2024 a las 18:00 horas** a la Asamblea a realizarse en la Sede Esparta, ubicado en calle Bernardo O'Higgins sin número, Huatulame, Comuna de Monte Patria

VIDA SALUDABLE

Invitan a clases de Zumba y Baile entretenido en Ovalle

La iniciativa, impulsada por la Oficina de Deportes y Recreación del municipio de Ovalle, está recorriendo diversos sectores de la comuna, con el fin de dar una alternativa para que las familias realicen actividad física y sigan modos de vida saludables.

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

Una buena alternativa para que las familias ovallinas realicen actividad física. Las clases de Zumba y Baile Entretenido, que están siendo realizadas por la Dirección de Desarrollo Comunitario del municipio de Ovalle, a través de la Oficina de Deportes y Recreación, han recorrido varios sectores de la capital limarina con gran éxito, puesto que son muchas las personas, principalmente mujeres, que optan por esta disciplina para dejar atrás el sedentarismo.

Estos talleres, se efectúan de lunes a viernes, entre las 18.00 y las 20.30



Todas las clases de Zumba u Baile Entretenido se realizan en jornada de tarde.

CEDIDA

horas, con horario diferenciado por sector, y buscan que las familias tengan un momento de recreación posterior a la jornada de trabajo. "El objetivo es que las personas ocupen los espacios de recreación como multicanchas y también sus sedes sociales y puedan sumarse a este programa de clases de Zumba y Baile Entretenido, que sabemos que son disciplinas que tienen muchísimos adeptos en nuestra

comuna y así ha quedado demostrado en los sectores, que hemos recorrido con estas jornadas deportivas", sostuvo el alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas.

En este sentido, la encargada de la Oficina de Deportes y Recreación, Viviana Olivares indicó que estos talleres "se iniciaron en enero y se destinan por sector y localidad por un periodo de dos meses. Ahora en marzo comenzaron

los nuevos sectores de la zona urbana y rural, donde hacemos este recorrido con tres monitores deportivos. En mayo volveremos a agendar estas clases de acuerdo a las solicitudes que nos llegan de parte de las juntas de vecinos locales".

Durante los meses de marzo y abril, se realizarán estas clases los días lunes en las sedes de Cerro Blanco (19.00 a 20.00 horas) y en Barrancas de Villaseca (19.00 a 20.00 horas), los martes en la sede social de Los Nogales (18.00 a 19.00 horas), en la multicancha de villa El Mirador Departamento (19.00 a 20.00 horas) y en la sede social de Salala (19.00 a 20.00 horas). En tanto, los días miércoles los equipos de la Oficina de Deportes y Recreación estarán en sede social de La Portada de Sotaqui (19.00 a 20.00 horas), en la multicancha de Villa El Portal I (19.30 a 20.30 horas) y en la multicancha de Los Leices (19.00 a 20.00 horas). Asimismo, los días jueves se realizarán estos talleres en la sede comunitaria del Club de adultos mayores Corazón de Tuqui (17.00 a 18.00 horas) y en la sede social del sector Los Duplos (19.00 a 20.00 horas) y los viernes en la sede de la localidad de Santa Catalina (19.00 a 20.00 horas) y en la sede social del sector Estación (19.00 a 20.00).

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y
REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:

Brasil 431 Fono (51) 2200400

PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Fono (51) 2200420

Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES



www.elovallino.cl



@elovallino



facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.



Agrégnanos al WhatsApp

+56 942862299

El Ovallino

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09:01

Fotos 09:02

Audios 09:02

Videos 09:03

Denuncias 09:03

Envíanos todo y en todo momento 09:03

PESE A CAER 2-3 ANTE FRANCIA

Ricardo Gareca provoca que Chile recupere la competitividad

La Roja se inclinó -en su segundo amistoso por la fecha FIFA- en un animado compromiso ante los vicecampeones del mundo en Marsella, resultado que mostró un cambio en la actitud y el nivel individual de varios de sus jugadores.

CARLOS RIVERA V.
La Serena

El técnico de la selección chilena de fútbol Ricardo Gareca, consideró que el saldo de los encuentros que disputó Chile ante Albania y Francia, en la doble fecha FIFA por suelo europeo, "son positivos", aunque tras la derrota sufrida ayer ante Francia, reconoció que "aún hay muchas cosas por trabajar y mejorar" frente a los desafíos que vienen en el plano internacional.

En efecto, pese a caer con los subcampeones del mundo - lo que consideró justo - Chile se hizo fuerte por momentos, siendo competitivo, aunque para estar a la altura de una verdadera potencia, todavía hay mucho camino por desarrollar.

Francia, que venía de caer ante Alemania en la pasada fecha, demostró su poderío, nivel individual y colectivo de sus jugadores, mostrando eficacia y contundencia a la hora de resolver una jugada.

El equipo de Didier Deschamps, demostró el tiempo de trabajo sobre el campo del Velodrome, dejando en evidencia a un rival que suplía sus deficiencias con mucha entrega y una voluntad encomiable.

APERTURA DE LA CUENTA

Un golazo de Marcelino Núñez, a los 5', tras una perfecta combinación



Más buenas que malas son las sensaciones que dejó la primera pasada de Gareca al mando de la Roja.

ANFP

ELOGIOS PARA DARÍO OSORIO

"Todos nos vamos satisfechos, con conclusiones positivas por supuesto para mejorar, pero desde la entrega, la actitud y la predisposición quedamos conformes", Ricardo Gareca.

"Me he acomodado bien. Es una posición similar a la que estoy jugando (en Dinamarca). Me he sentido cómodo con las indicaciones que me ha dado Gareca y todo lo que me ha pedido. Es un sueño hacer un gol", Darío Osorio.

entre Alexis Sánchez con Mauricio Isla, puso en ventaja al equipo nacional, aunque el cuadro europeo fue letal en sus aproximaciones al conseguir la igualdad a los 18' con un remate de Youssouf Fofana a los 18' y un cabezazo de Randal Kolo Muani, a los 25'.

Se fueron al descanso con la diferencia en la red, aunque en el plano individual, el equipo de Gareca recuperó a un Alexis Sánchez que asumió su responsabilidad con el equipo -pese a que en el Inter de Milan sólo juega escasos minutos- siendo un agente integrador de un equipo que necesita de su habilidad para manejar los tiempos de este equipo.

En la segunda fracción cualquiera pudo anotar en los primeros minutos. El partido se jugaba con velocidad y con un fluido tránsito por la zona

media. Chile se volcó en campo francés decidido a conseguir la paridad.

Un cabezazo de Eduardo Vargas, que dio en el vertical fue la más clara de la Roja en la reanudación, mientras que Oliver Giroud estiró las cifras a los 72 para Les Bleus, aprovechando una excelente jugada de Kolo Muani, quien con una genialidad en la que dejó sentado a Igor Lichnovsky, regaló el tercero a Giroud.

El descuento final fue de Osorio para Chile a los 81', con un potente remate cruzado, aunque ya los dirigidos de Gareca, no contaban con piernas para ir por algo mejor.

Dos aprontes que ayudan a creer que se puede salir del apuro de las clasificatorias Sudamericanas para el Mundial 2026, una jornada que demuestra que todo puede ser diferente y mejor.

3	2
FRANCIA V/S CHILE	

ESTADIO: VELODROME (AMISTOSO INTERNACIONAL)

ÁRBITRO: Anthony Taylor (ING)

PÚBLICO: 65 mil espectadores

Mike Maignan Jonathan Clauss William Saliba Ibrahima Konaté Theo Hernández Aurélien Tchouameni Eduardo Camavinga Youssouf Fofana Randal Kolo Muani Olivier Giroud Kylian Mbappé	C. Bravo M. Isla P. Díaz I. Lichnovsky G. Suazo R. Echeverría M. Núñez D. Osorio V. Dávila A. Sánchez E. Vargas
---	---

DT: Didier Deschamps DT: Ricardo Gareca

CAMBIOS	
11' J. Koundé x Clauss. 43' M. Guendouzi x Camavinga. 82' M. Diaby x Muani. 83' M. Thuram x Giroud.	67' B. Brereton x Vargas. 76' M. Bolados x Sánchez. 77' E. Pavez x Echeverría. 87' N. Fernández x Isla. 87' M. Catalán x Lichnovsky. 87' C. Pérez x Núñez.
GOLES	

0-1, 5' Núñez; 1-1, 18' Fofana; 2-1, 25' Muani; 3-1, 72' Giroud; 3-2, 81' Osorio.

Avisos económicos El Ovallino

Aquí, donde quieres que te vean

Busca, vende, compra, arrienda

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl



TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967